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В Японии из мусора делают острова, пригодные для  
жилья. В Ангарске тоже мусорные острова имеются. 
Только они, наоборот, все больше отвоевывают про
странство, когда-то пригодное для жизни и отдыха,
превращая его в свалки и автомобильные кладбища.

Проблема мусора в нашем городе, 
претендующем на статус зоны 
чрезвычайной экологической ситу

ации, вытеснила проблему загрязнения воз
духа производствами. С промышленными 
предприятиями хоть договориться можно. 
Свалки же устраивают сами ангарчане. На
род. Масса. Спросить не с кого.

С ведущим специалистом отдела эко
логии администрации Татьяной Иванов
ной СПАСЕННИКОВОЙ мы отправляемся в 
путешествие по мусорным островам на* 
шего города.

Хлам у дома — наплевать, за за 
борон тишь да гладь (ул. Макаренко).

Таких “автопоганок” что за горо
дом, что внутри города полно. А ведь это 
черный металл» подлежащий переработ
ке! (напротив интерната №7).

— Поедем сначала за ГСК-1, там 
горящая свалка. Мы по жалобе ходили 
туда неделю назад, — определяет марш
рут Татьяна Ивановна. — Мало того что 
она на торфяниках, так там еще и куча 
опилок ко всему прочему. Дымит посто
янно. В прошлый раз мы упросили пожар
ных приехать и залить ее. Надо прове
дать, может, она опять горит.

Но не успели мы отъехать от ре
дакции, остановились у гаражных коо
перативов напротив интерната №7. 
Прямо у обочины дороги уже вросла в 
траву “автопоганка” — покореженный 
кузов машины. Татьяна Ивановна пред
лагает пройти в глубь автокооператива.

— Мы там тоже недавно были. За теп
лосетями гаражи строились. Строитель- 
ный мусор набросали тут же. Убирать, ес
тественно, никто не собирается.

Пройти нужно было метров двести. За 
этот маленький маршрутик мы встретили 
около десятка “автопоганок" и три внуши
тельные кучи разнокалиберного мусора.
Но то, что предстало перед нашими гла
зами у гаражных новостроек, описать 
трудно: раскрошившиеся шлакоблоки, 
помятая арматура стали обрастать тра
вой и кустарником. Владельцы располо
женных вблизи гаражей решили, видимо, 
что это и есть тот самый полигон, на кото
рый надо выбрасывать мусор — забытые 
строительные отходы уже "захлебыва
лись” в отходах бытовых.

Татьяна Ивановна свалками давно за-*
нимается. На мусор у нее глаз наметан, 
может с ходу сказать, сколько процентов 
отбросов с общей кучи годны для перера
ботки, а сколько должно обрести свое по
следнее пристанище на полигоне. И вот 
парадокс: большая часть содержимо
го свалок и не мусор вовсе, а вторсы
рье. Полиэтилен, резиновые покрыш
ки, картон, тряпки, жестяные банки и 
даже кузова от автомобилей — все это 
может превратиться в новые нужные 
вещи. Вот и здесь.

— Если это все пересортировать, так 
настоящий мусор руками на полигон сно
сить можно будет. А тут клад лежит, за ко- — 
торый о нормальных городах нормальные 
люди деньги платят, Но только не у нас. В Ан
гарске нет предприятия, которое бы перера
батывало вторичное оырьа. У администрации 
были возможное тъ п счет уплаты долгоп
взять Э6ВК и организовать там такое пред
приятие. Побоялись - надо же оформлять 
документы, вкладывать а это деньги (пусть
лучше стоит бесхозный и разаплинпетсп). 

Въезжаем в пооелок Байкальок. По
улице Макаренко у домов 25 и 20 прямо у
ухоженных палисадников безобразный 
организм опонтанной, лоотоянно раоту-
щей свалки. УЖКХ никак не можог органи
зовать с частным сектором коллективную вы
возку мусора. Надобно, чтобы все до одного 
жителя сбрасывались, приобретали отваль
ные талоны и заказывали транспорт. Вла
дельцы частных домов делать этого не жела
ют. Предпочитают складировать хлам у своих 
красивых особняков.

Доезжаем, наконец, до ГСК. Только 
шагнули за трубы, сразу у дороги на фоне 
многоэтежек микрорайона 6а встретила

ми
 — Бе-е-е,..
крорайона 6а).

и козлы же, кто здесь намусорили! (свалка напротив

нао преобширнейшая овалка. Заметно, 
что образовали ее не только владельцы гара
жей, НО И жители бЛИЗЛОЖИЩИХ ДОМОМ бы 
тового муоора гораздо больше, чем техниче- 
ского. А рядышком надпись: "Свалка мусора 
запрещена. Штраф 200 рублей".

— В отдел экологии чаото звонят, жалуют- 
ся: "У нас мусор под окном". Нп но из Иркут* 
ска же его сюда привезли, сами житоли tun 
лили. Эти надписи про штрафы никою но пу* 
гают, потому что еще никто ни копейки не за
платил. У нас, допустим, полномочий штра
фовать нет. А давно бы пора городской Думе 
помозговлгь над созданием при админист

рации "карающей" службы. Чой мусор, прод- 
метно определить можно всегда. Я бы сама 
свалки обследовала и, уж поверьте, нашла 
бы хозяев этого безобразия.

Доезжаем до той свалки, что горела. 
Дыма нет. Пожарные постарались на со
весть, промочив насквозь опилки. Но на
долго ли? Огня и дыма пока нет, но свал
ка-то осталась...

Из этого рейда мы сделали два выво

да. Во-первых, нужно орочно организо
вывать обор и переработку вторсырья в 
городе, Свалки значительно помельчают.
Во-вторых, оамим ангарчанам отоит по
думать над тем, что жилище не ограничи
вается ухоженной квартирой и огородом.
ВСЕ, ЧТО ЗА ДВЕРЬЮ И ЗА ВОРОТАМИ, ТО
ЖЕ НАМ ПРИНАДЛЕЖИТ. Мы в ЭТОМ живем, 
ЭТИМ дышим, среди ЭТОГО растут наши де
ти,

А о нежелании жить а чистоте свидетельст
вует тот фак 1, что на садоводства о г до л эколо
гии выбил 60 бесплатных отвальных талонов 
для вывозки мусора, Это примерно на 60 мо- 
шин. Обратились за этими талонами к Л.Веэ- 
аидной, председателю Союза садоводческих 
некоммерческих товариществ, всего несколько 
председателей садовых обществ. Остальные 
так и сваливают мусор за забор, но заботясь об 
уборко. Срок действия талонов истек, пошли 
садоводам навстречу, договорились на продле
ние. Но в ответ — тишина...

Светлана ЭДОБИ НА. 
фото Андреа AF.PKBi.iOBA.
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ктивно действовать аскари
да начинает летом. Пони
мая, что внешность у нее не 

интересная (мала очень, неприглядна, 
характер скверный), она прибегает к 
хитростям - в качестве такси к орга
низму человека использует овощи, 
фрукты, ягоды. По данным, получен
ным в паразитологическом отделе 
центра санэпиднадзора, из 107 забо
леваний аскаридозом, выявленных в 
прошлом году, в 83 случаях заражение 
произошло при употреблении в пищу 
свежих ягод. В 54% случаях фактором 
передачи послужили овощи и ягоды, 
выращенные на своих садовых участ
ках. 42% - это заражения от продук
тов, купленных на рынках. Лишь 3% 
заражений дали магазины. Так что ас
каридоз у нас местный, выращенный в 
суровых сибирских условиях.

Как любая хитрая дама, овладев 
чужим организмом, зараза в течение 
2,5 месяцев ведет себя скромно. Ли
чинка мигрирует с кровью и беспокой-

КОНКУРС

МЕДИКИ ПРЕДЛАГАЮТ 
ЖУРНАЛИСТАМ СОВМЕСТНО
ВЫСТУПИТЬ ПРОТИВ СПИДА

Однако носитель аскаридоза превра
щается в бактериологический мини
заводик, загрязняющий окружающую 
среду. Аскарида постарается пропи
сать своих родственников на всем са
довом участке.

ких ребятишек нелишним будет про
кипятить ягоды в течение 1*2 минут в 
сахарном сиропе. При кипячении яйца 
аскарид гибнут. Другой способ обез
зараживания - замочить ягоды в 1% 
растворе питьевой соды, это позволит

Комитет здравоохранения адми
нистрации Иркутской области объя
вил конкурс "Журналисты против 
СПИДа". В марте прошлого года в 
Приангарье началась эпидемия ВИЧ- 
инфекции, которая до сих пор не ос
тановлена. Медики считают, что по
влиять на улучшение ситуации могут 
региональные средства массовой ин
формации, если они примут участие в 
пропаганде здорового образа жизни.

К участию в конкурсе приглаша
ются редакции газет, творческие кол
лективы, специализированные агент
ства.

На конкурс представляются сле
дующие документы: публикации на 
заданную тему; краткое описание 
СМИ, представляющего публикацию 
(свидетельство о регистрации, ти
раж, периодичность выхода, источник 
финансирования (учредители), штат 
редакции, ФИО главного редактора, 
ФИО авторов публикаций и краткая 
информация о них, контактные теле
фоны, банковские реквизиты).

Темы публикаций должны спо
собствовать привлечению внимания 
общественности, государственных и 
частных структур к проблеме ВИЧ-ин
фекции в Иркутской области, повы
шению уровня знаний об этом забо
левании и методах его распростране-

ЦИФРЫ

ния, пропаганде отказа от наркоти
ков. Кроме того, организаторы меро
приятия посчитали необходимым в 
перечень конкурсных тем включить и 
такие, как формирование гуманного 
отношения к ВИЧ-инфицированным и 
больным СПИДом, а также повыше
ние уровня знаний об их правовой и 
социальной защите.

Между тем, одним из условий 
конкурса является чисто медицин
ское требование - материалы^ не 
должны вызывать страх у читателей и 
приводить к дискриминации больных 
людей.

На конкурс принимаются публи
кации и серии материалов, опублико
ванные за период с 1 октября 1999 го
да по 31 сентября 2000-го. Итоги кон
курса будут озвучены на выставке 
“Сибздравоохранение-2000'’, кото
рая пройдет 3-6 октября в Иркутске.

Для СМИ, победивших в конкур
се, учреждены следующие премии: 1- 
я - 5000 рублей (один номинант), 2-я - 
2000 рублей (два номинанта), 3-я - 
1000 рублей (три номинанта). Для 
журналистов учреждены специаль
ные призы по пяти номинациям. Фи
нансирование конкурса осуществля
ется из средств целевой медицин
ской программы “Анти-СПИД”.

(Т е л е  и  н ф о р м )
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КОЛЛЕКЦИИ
И

ПРИБАЙКАЛЬЯ 99

Неутомимый ангарский коллек
ционер Юрий Иванович Лукьянов 
готовит к изданию новый каталог. 
Одно из давних его увлечений — 
фалеристика, и на этот раз для ка
талога он избрал тему “ Крылья 
Прибайкалья", Это значки, отража
ющие вклад Иркутской области в 
авиастроительство России. Он до
статочно велик. Об этом говорит 
хотя бы тот факт, что значков на эту 
тему на приангарской земле выпу
щено около 200 видов. Их изобра
жения и будут собраны под облож
кой нового каталога. Для фанатов- 
коллекционеров — большой пода-

Р°к- А.К.

НА БАИ КАЛЕ
кк ЖЕНЩИНЫ

ПЛАНЕТЫ 99

15 июля состоялась регистрация брака Андрея ЗАВЛОЦКОГО и
Вики МЕНДЕЛЕВИЧ. И Андрей, и Виктория только что получили дипло- ЗА ВЫЖИВАНИЕ
мы о высшем образовании: Андреи — юриста в Восточно-сибирском 
институте МВД (и уже приступил к работе в нашей городской прокура
туре), а Вика — экономиста в Иркутском государственном техничес
ком университете. В Ангарске стало двумя специалистами и одной
семейной парой больше.

Мы поздравляем ребят и надеемся, что их семейная жизнь будет
долгой и счастливой, а профессиональная — успешной.

Василий ДМИТРИЕВ,
Любовь ЗУБКОВА (фото).

ГОРИМ!

В субботу на стоянке напротив АТПр полыхнула “Нива". Машину поту
шили и стали устанавливать причину. Она оказалась банальной: в неис
правности была топливная система.

Аргур ШОСТАК.

О  БОЗ Н АТУ Ш КИ
ТАК КОРОТНЕТ

13 июля из ОПО поступил сигнал: в 177 квартале произошел взрыв в 
подъезде дома 15. Начавшийся было переполох быстро сошел на нет: ни
какого взрыва не было. В подъезде дома произошло короткое замыкание 
и, как следствие, небольшой пожар. Без электроэнергии остались четыре
квартиры. Максим БУРОЗУБ.

УГОНЫ

УВЕЛИ "КРУИЗЕР" ИЗ "УТЕСАП

Утром в понедельник из садо
водства “Утес” в присутствии само
го хозяина грабители угнали доро- 
гущий автомобиль марки “Тойота- 
Ленд-Круизер".

Все произошло в одно мгнове
ние. В восьмом часу утра ангарча- 
нин К. приехал в садоводство на 
свой участок открыть теплицы. Де
ло минутное. Хозяин направлялся 
ко второй теплице, и в этот момент

на него напали. Как и откуда взя
лись двое незнакомцев в масках, 
неизвестно. Видимо, хозяина до
рогого авто “ пасли ’. Его связали по 
ногам и рукам, да к тому же и за
клеили рот, чтоб раньше времени 
шум не поднял. Угон автомобиля 
прошел без помех. Следы похи
щенной машины милиция до сих 
пор не обнаружила.

Сергей ХРИСТИН.

В Иркутске и на Байкале прошел 
третий международный форум 
"Женщины за выживание планеты". 
Более 700 участниц из России, 
ближнего и дальнего зарубежья, 
эксперты из Москвы, представители 
Программы развития ООН в России 
и Канадского фонда поддержки жен
ского предпринимательства работа
ли в семнадцати секциях, определяя 
пути решения таких проблем и во
просов, как работорговля, женщины 
и насилие, возможности для женщин 
в бизнесе, женское лидерство, жен
щины и СМИ, социально-психологи- 
ческое здоровье молодежи, эколо
гия Байкала.

Программа форума началась с 
открытия выставки "Женщины Сиби
ри - лидеры 21 века" в музее истории 
ИрГТУ, с экспозиции известного фо
тохудожника Марины Свининой 
"Женщины Байкала” . Впервые на 
форуме состоялась презентация но
минации "Женщина - хранительница 
Байкала". Первой номинанткой Ир
кутска стала заведующая отделом 
Байкальского музея Валентина Гал
кина.

Вот уже несколько лет Байкаль
ский региональный союз женщин 
"Ангара” , другие женские инициа
тивные группы и организации Рос
сии работают над активным включе
нием женщин в социально-экономи
ческие, культурные, образователь
ные и политические преобразования 
страны. Форум! уже в третий раздает 
возможность представительницам 
слабого пола поделиться своими ус
пехами и поражениями в этом на
правлении.

(Тслеинформ)

ВПЕЧАТЛЕНИЕ

Открываешь га
зету. Ба, рассказ. Чи
таешь абзац, другой.
Не зацепило — лис
таешь дальше. На- 
ьерное, это не луч
ший способ знаком
ства с произведения
ми изящной словес
ности. Но как еще?
Всего ведь не прочесть... А тут — за
цепило. Рассказ ангарчанина Олега 
Корнильцева "Обиженный провинци
ал", опубликованный в иркутской га
зете "Зеленая лампа” (2000, № 2), 
схватывает и втягивает в свой омут — 
не вырваться. Чем же? То ли просто
душной, доверительной интонацией. 
То ли тем, что с первых строк в рас
сказе появляется притягательное имя 
замечательного и необыкновенного 
писателя Сергея Довлатова. А может, 
причина в том, что нас сходу втягива
ют в некую загадку о шведских дворя
нах — предках известного автору жур
налиста Шлиппенбаха из города Сес- 
трорецка. Скорее всего, рассказ 
О.Корнильцева привлекает ни тем, ни 
другим и ни третьим, а — всем вмес
те, а еще — чем-то потаенным, что не 
поддается формулировке, но создает

магию, свойственную хорошей лите
ратуре.

Пожалуй, импульс рождению это
го рассказа дало соображение, вы
сказанное писателем Андреем Бито
вым: “Есть жизнь и есть мысль о жиз
ни", А сюжетной зацепкой стал такой 
факт: написано в рассказе Сергея До
влатова об одном человеке, а на са
мом деле этот человек совсем не та
кой — обидно за него. Коллизия, меж
ду прочим, не новая. Ведь и Сальери, 
существовавший на самом деле, не 
травил Моцарта. А Пушкин в своей 
маленькой трагедии приписал ему 
этот ужасающий поступок. Кажется, 
Ахматова, боготворившая Пушкина, 
эту выдумку ставила ему в вину...

Но если вы подумаете, что рас
сказ О.Корнильцева сводится к эта
ким литературоведческим экзерси
сам, вы глубоко ошибетесь. Опус ан
гарчанина похож на поток воспомина
ний, неостановимо хлынувших гор
лом, Тут так много всего: и щемящая 
исповедальная нота, и запечатленные 
накоротке, штрихами, но останавли
вающие наше внимание лица (тот же 
журналист Юрий Шлиппенбах или 
электрик, а одновременно поэт-эпи
граммист Иван Степанович), и вещи, 
забирающиеся в душу и в память (по

суда и лекарства, убранные рассказ
чиком из тумбочки в больничной па
лате после смерти супруги, и остав
ленный у кровати букет цветов). Все 
это вместе — целый мир, заманиваю
щий читателей в свою орбиту.

Рассказ “Обиженный провинци
ал" написан от первого лица, от него 
веет документальностью, неприкра- 
шенностью, правдивостью. Слог по
вествования легок, незатейлив, все 
проглатывается взахлеб, а в иные 
строчки и абзацы хочется заглянуть 
еще и еще раз. Вроде бы изложена 
быль, без грана выдумки. Но кто зна
ет, что здесь вынуто из горячей печи 
жизни, а что подсунула в топку фанта
зия одаренного литератора — это 
всегда остается тайным делом авто
ра. Нам же — читать и удивляться.

Газета "Зеленая лампа” , где опуб
ликован рассказ “Обиженный провин
циал", получила, к слову, премию во 
всероссийском конкурсе провинци
альных изданий, пишущих о культуре. 
В конкурсе участвовали 89 изданий из 
50 регионов страны, и прибайкаль
ский голос не остался незамеченным 
в этом массиве...

Леонид БЕСПРОЗВАННЫЙ.
На снимке: автор рассказа Олег 

Корнильцев.

НАШЕ БУДУЩЕЕ

Мн о г о с т р а д а л ь н а я  
программа Грефа 
принята. Основные 
параметры будущей жизни тако

вы: ежегодный экономический 
рост — 5% ВВП (а в некоторые 
годы — 8-10%). Инфляция будет 
потихоньку снижаться и начиная 
с 2004 года составит не более 
10% в год. Рубль за 10 лет укре
пится в полтора раза.

Первая часть программы, во
преки российским реформатор
ским традициям, посвящена соци
альным реформам, то есть малень
кому человеку. И только потом — 
большая экономика.

Социальная реформа 
все та же: бедным по
мочь, прочим создать 
условия, позволяю
щие хорошо за- 
р а б а т ы -  
в а т ь .

налога. Для предприятий — ликви
дация налогов с оборота. Налог на 
прибыль не берется с той части 
прибыли, которая направляется на 
инвестиции.

Таможенная система. Макси
мальное укрупнение товарных 
групп. Сейчас у нас очень гибкая 
система пошлин: для одной группы 
товаров — побольше, для другой — 
поменьше. Однако она не рабо
тает Вместо нее работает до
говоренность с таможенни
ком. В резуль
тате, напри-

Первый шаг к этому уже сделан; 
право на детские пособия теперь 
имеют лишь те, кто не имеет про
житочного минимума. Льготы со
хранятся только для ветеранов Ве
ликой Отечественной войны, инва
лидов войны, ликвидаторов, Героев 
Советского Союза и России. Про
чие отменяются. Госслужащие, ра
ботники правоохранительных орга
нов и военнослужащие вместо 
льгот получат прибавку к зарплате.

Образование и здравоохра
нение. Гарантированы всем, но в 
пределах “общественно приемле
мого качества базовых социальных 
благ". Какой перечень услуг войдет 
в эту “базу" — пока не ясно. Изме
нится принцип финансирования: 
деньги будут отпускаться не вузу 
или больнице, а по “подушевому 
признаку": на ученика или больно
го.

Повышать ли пенсионный воз
раст — пока окончательно не ре
шили.

Квартплата вырастет минимум 
в 2-3 раза. Правда, постепенно — 
до 2003 года. Те семьи, где комму
нальные платежи превысят 20% до
ходов, получат субсидии.

Модернизация экономики. 
Здесь тоже все старое, причем да
же не забытое. Вечное, так сказать. 
"Создание законодательных основ, 
обеспечивающих благоприятный 
инвестиционный и предпринима
тельский климат, создание равных 
условий конкуренции. Приведение 
обязательств государства в соот
ветствие с его ресурсами' и т.д.

Снижение налогового б ре 
мени. Единая ставка подоходного

мер, весь 
текстиль растаможи

вается под видом джутовых меш
ков, по которым пошлины — копе
ечные. Этих джутовых мешков мы 
ввозим в 10 раз больше, чем весь 
мир производит. Реформаторы 
предлагают количество пошлин со
кратить, но следить за ними стро
же.

Бюджетная политика. Бюд
жет должен быть бездефицитен. 
Часть бюджетных фондов, напри
мер, дорожный, фонд занятости, 
предлагается ликивидировать.

Структурные реформы. Ми
ровой банк особенно настаивает, 
чтобы мы занялись естественными 
монополиями. Программа подроб
но останавливается на Газпроме” . 
Естественной монополией предла
гается считать только магистраль
ную газовую трубу. А к распределе
нию и сбыту газа "Газпром" должен 
будет допустить конкурентов. Для 
повышения дисциплины платежей 
за электроэнергию сокращается 
список организаций, которые за
прещено отключать.

Герман Греф главной своей “ин
новацией" называл именно ком
плексность программы, то, что эко
номическая реформа в ней жестко 
привязана к реформе судебной си
стемы и реформе государственной 
власти. И как раз вот эту “иннова
цию” из стратегии убрали. Ушли 
почти все цифры. Остались голые 
декларации вроде призывов защи
щать права собственности. А как? 
Все это уже по очереди предлагали 
и Гайдар, и молодые реформаторы, 
и старые. И ни разу оно не воплоти
лось. Говорят, не хватило политиче
ской воли.

("АиФ”)

ДОСТАЛИ!

Практически все лето задыха
ются от дыма и гари жители домов 
10 микрорайона, выходящих на 
улицу Декабристов. Дело в том, что 
напротив, за трубами, постоянно 
горит либо тлеет организованная 
нелегально свалка.

- На днях мы побывали здесь 
вместе с экологами, - рассказала 
и. о. руководителя городской опе
ративно-диспетчерской службы 
Александра Акимова. - Все дымит
ся. Понять, кто поджигает, кто но
сит сюда бытовой мусор, не смог
ли. Вызвали пожарных, они зату
шили очаг. На следующий день го
рело уже в другом месте.

Балуются с огнем ребятишки,

избавляются от всякого барахла 
владельцы многочисленных гара
жей, да и сами жители прикладыва
ют руку. А в итоге страдают все.

Другая “задымленная пробле
ма" - обилие в городе шашлычных. 
Кто-то деньги зарабатывает, кто-то 
отдыхает на всю катушку, с музыкой 
и песнями, а кто-то из-за этого не 
спит, вдыхая щедрый дым из ман
гала.

- Недавно жители 7 микрорайо
на звонили нам по поводу кафе 
“Лола", - продолжает Александра 
Николаевна. - Вызвали милицию. 
После ее прибытия в кафе немного 
притихли и о потом опигь началось 
все по новой. Ьладис лмш
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П  П в того что^ы дожить до старости в ладу с со б ств е н н ы м  
I М  желудком и печенкой, уж простите за банальность, 

очень важно правильно питаться. Про грудной и детский возраст 
разговор отдельный. А для взрослых людей (и это доказано наукой) 
доля молочной и особенно кисломолочной продукции в общем ра
ционе должна составлять не менее 40 процентов. Так питаются аб
хазцы, и сколько среди них долгожителей?

Не днях представители ангарской фирмы “Лактовит” вернулись 
с прошедшей в Сочи международной выставки-ярмарки “Молоко- 
2000”, где завоевали золотую медаль и привезли благ одарственное
письмо от сочинского мэра.

На выставку-семинар Любовь Зайцева поехала на свой страх и 
риск, посчитав присутствие там крайне важным. И не прогадала. 77 
российских участников представляли свою продукцию, упаковку, 
новые технологии в молокоперерабатывающей промышленности, 
но только Ангарск был самой дальней точкой на карте. Да еще в кон
ференции приняли участие молочники из Комсомольска-на-Амуре.

Общероссийская выставка такого уровня и масштаба проходила 
всего второй раз.

з н а й  н а ш и х

* Конечно, по началу мы очень 
волновались, - признается Любовь 
Александровна. - Но, сравнив свой 
степд с другими, успокоились Хоро
шие слова сказал о нас мэр Сочи. Та
кие мы нечасто слышим на местном 
уровне. Оказывается, о Лактовите" 
он узнал от иркутской торгово-про
мышленной палаты.

В конкурсе “Кисломолочная 
продукция” “Лактовиту” не было 
равных. Дотошно рассмотрев и рас
пробовав содержимое 100-граммо
вых стаканчиков, представителей 
фирмы завалили вопросами. Уж на 
что трудно удивить искушенных мос
ковских мэтров, профессоров и ре
дакторов журналов “Молочная про
мышленность” и “Все про молоко", но 
и они признались, что давно не ели 
таких продуктов.

Особый упор ангарчане сделали 
на раскрутку новинки “Бифилакт со 
свеклой".

- Свекла сама по себе уникаль
ный продукт,- говорит Зайцева. - В 
ней большое содержание йода, что 
очень важно в нашем йододефицит
ном районе. А чтобы объединить 
свеклу с молоком - это даже предста
вить себе никто не мог... Кроме того, 
мы никогда не используем аромати
заторы, красители, стабилизаторы, 
подсластители. Вместо сахара идет 
сироп шиповника.

Особенно порадовало, что на д е 
густации местные пожилые женщи
ны, знающие толк в национальном

н а м о т а й  н а  у с

кисломолочном ма
цони. пробовали на
ши *■бифидоки" и 
“ацидолакты" и при
чмокивали от удо
вольствия. Если бы я 
жила там, мне не 
приходилось бы объ
яснять, насколько по
лезна наша продук
ция. Волшебные би
фидобактерии, "про
сыпаясь'’ в желудке и 
кишечнике, творят 
чудеса, несопостави
мые с действием ле
карств.

Любовь Алексан
дровна, несмотря на 
отсутствие обещан
ного губернаторско
го кредита, прекра
щение работы коор
динационного совета 
по программе индус
трии детского питания, помощи со 
стороны городской администрации, 
рук складывать отнюдь не собирает
ся.

Из Сочи привезена ею задумка 
нового продукта, о котором из суеве
рия пока ничего не говорится. Реша
ются проблемы по удлинению сроков 
реализации продукции (до 10 дней). 
Вынашивается идея открытия кон
сультационного центра по детскому 
питанию. Есть желание создать обще
ственное объединение "Здоровое пи

тание'*. И еще, и еще...
Как производителя Зайцеву тре

вожит только недобросовестность не
которых коллег-пищевиков, которые 
в целях удешевления продукта заме
няют животные жиры на раститель
ные, вводят различные добавки и кон
серванты. Естественно, они состав
ляют сильную конкуренцию ее дели
катному производству, нуждающему
ся в тщательнейшем соблюдении са
нитарных норм.

А самым главным итогом про

шедшего семинара Любовь Алексан
дровна считает завязывание нужных 
деловых связей. И, возможно, скоро 
какая-нибудь воронежская или мос
ковская мама, провожая в школу сы
на, обязательно положит тому в ранец 
не упаковку “мертвого" немецкого йо
гурта, а стаканчик с изображением 
симпатичного зайца, летящего на 
воздушных шарах...

Оксана ТИХАЯ* 
На фото) Любовь Зайцева (сл«ва) 

с московскими коллегами.

штрафовать
кто не заплатил налог по доходам за прошлый год

екларационная кампания, во время 
которой предприниматели должны 
были отчитаться перед государст- 

вом~за свои доходы в прошлом году, закончи
лась 3 мая. Итоги ее подвели в начале июля.

Свои доходы продекларировали 10 377 
предпринимателей Ангарска. Причем около 3 
тысяч из них предпочли не томиться в длинных 
очередях, послали свои декларации по почте.

Налоговики признаются, что ожидали в 
этом году гораздо большего количества декла
раций.

- У нас в городе значительно возросло чис
ло частных предпринимателей: за год где-то на 
3 тысячи человек. Но мы получили всего на 11 
деклараций больше, - говорит Ирина ПИЛУЕВА, 
заместитель руководителя МНС по Ангарску.

Впрочем, не все так плохо, у нынешней дек
ларационной кампании есть свой плюс: увели
чилась сумма налогов, около тысячи человек 
отчитывались по максимальной ставке, го есть 
показали доходы в 150 тысяч рублей и выше. По 
мнению Ирины Пилуевой, их не совесть заела, а 
просто подействовало новое положение о кон
троле за крупными покупками: государство 
строго бдит, поэтому скрывать свои расходы 
предпринимателю не резон.

Итак, доходы: гю подоходному налогу на
числено 5 млн. 700 тысяч рублей (по итогам про
шлогоднего декларирования получено 6,6 млн.). 
Очевидно, многие местные предприниматели 
прочувствовали выгоду упрошенной системы на
логообложения: “патентная" сумма возросла по

сравнению с прошлым периодом на 1 млн. 300 
тысяч рублей.

Новинка этого декларационного сезона -
гН 1

единый на^ог на вмененный доход. С этого года 
им облагаются (в приказном порядке) те пред

приниматели, которые имеют автостоянки и 
маршрутные такси. Владельцы автостоянок 
платят по 180 рублей с одного квадратного мет
ра их площади в год, а владельцы такси должны 
выложить по 6 тысяч с одного места.

Итоги могут быть довольно прибыльные: в 
Ангарске за полгода только по налогу на вме
ненный доход доначислено 200 тысяч рублей.

Но главная битва за налоги еще впереди: 
они начислены, но вот поступят ли в бюджет?

По закону в городской бюджет должен по
пасть весь сбор от патентов, 84% подоходного 
налога и 75% от единого налога на вмененный 
доход. Но в налоговой сильно сомневаются, что 
наши предприниматели раскошелятся и вовре
мя заплатят начисленные им налоги. По итогам 
декларационной кампании 1998 года к админи
стративной ответственности (за неуплату) при
влекли 820 человек. Их штрафы составили 198 
тысяч рублей. Из них 116 тысяч нерадивые 
предприниматели заплатили сами, остальные 
деньги приходится'1 выколачивать" судебным 
приставам.

Поэтому инспекция МНС по Ангарску не со
ветует предпринимателям затягивать “печаль
ную минуту" уплаты своих налогов. Судный час 
пробил 17 июля. Тех, кто не заплатил до этого 

дня, ожидают сплошные неприятности в виде 
штрафов. И немалых: 5% за каждый полный и не
полный месяц неуплаты, а с седьмого месяца и 
все 10 %. Так что если вы не успели, то опоздали.

Ольга КРАСНОВА.

СТРАНИЧКА ДЛЯ 
ПРЕДПРИНИМАТЬ ЕЙ 

И О ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯХ

а  :
КОНСУЛЬТАЦИИ

ДОГОВОР 
АРЕНДЫ -
НИКАКОИ

РЕГИСТРАЦИИ
В последнее время одним из 

самых дискуссионных юриди
ческих вопросов был вопрос о 
регистрации договоров аренды 
нежилых помещений, заклю
ченных на срок менее одного 
года. Существовали две точки 
зрения: одна - регистрация 
обязательна, другая - такие 
договоры регистрации не под
лежат.

Вопрос этот далеко не празд
ный, поскольку от решения его за
висит достоверность ведения бух
галтерского учета и правильное 
определение налогооблагаемой 
базы. Налоговые органы придер
живались мнения,что регистрация 
обязательна. Исходя из этого, они 
при проведении налоговых про
верок штрафовали предприятия, 
которые не зарегистрировали до
говоры аренды нежилых помеще
ний, заключенные на срок менее 
одного года.

Президиум Высшего арбит
ражного суда РФ поставил точку в 
дискуссии по вопросу регистра
ции договоров аренды нежилых 
помещений, заключенных на срок 
менее одного года. Информаци
онным письмом от 01.06.2000г, № 
53 президиум Высшего арбитраж
ного суда РФ информировал арби
тражные суды о выработанных ре
комендациях: договор аренды 
нежилых помещений, заклю
ченный на срок менее одного 
года, не подлежит государст
венной регистрации и считает
ся заключенным с момента, оп
ределяемого в соответствии с 
пунктом 1 ст.433 Гражданского 
кодекса РФ (договор признается 
заключенным в момент получения 
лицом, направившим оферту, ее 
акцепта).

Предприятия, которые были 
подвергнуты налоговыми органа
ми штрафу за неосуществление 
регистрации договоров аренды 
нежилых помещений, заключен
ных на срок менее одного года, 
вправе не платить эти штрафы. 
А если штраф оплачен, обратиться 
в суд с заявлением о возврате 
суммы штрафа,
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ИЗ ПЕРВЫХ РУК А И А Т С Й Н И  Н И К И Ф О Р О В :

последнем заседа
нии административ
ного совета замести

тель председателя комитета по жи
лищно-коммунальному хозяйству и 
жилищной политике Анатолий Ники
форов докладывал о положении дел 
в нашем жилищно-коммунальном 
хозяйстве. Вообще-то эта информа
ция готовилась по решению город
ской Думы и непосредственно на за
седании Думы вопрос будет докла
дывать председатель комитета, за
меститель мэра ПТармаев. И тогда 
доклад, наверное, будет звучать не
сколько по-другому. Тем не менее 
мы решили обсудить затронутые в 
докладе проблемы с Анатолием Гав
риловичем. Может быть, его точка 
зрения будет интересна и депута
там, и избирателям.

— Анатолий Гаврилович, преж
де чем говорить о проблемах, да
вайте оценим, что же такое сего
дня жилищно-коммунальное хо
зяйство Ангарска?

— Вообще надо говорить не про- 
^  сто об Ангарске, а об Ангарском му

ниципальном образовании. Со все
ми селами и поселками, В составе у 
нас есть 14 муниципальных предпри
ятий. В целом жилищно-коммуналь- 
ные предприятия сегодня обслужи
вают 5101 тыс. кв.м жилья (по 18,8 
кв.м на одного ангарчанина), в том 
числе 4492 тыс. кв. м муниципально
го. Но 38 тысяч из них находятся в 
аварийном состоянии.

— О проблемах позже. Пока о 
хозяйстве.

— Инженерные коммуникации: 
393 км тепловых сетей, 392 км водо
проводных сетей, 374 км канализа
ционных, 61 км ливневых, 225 км га
зопроводных, 2500 км электрических 
сетей, 478 электроподстанций и 5 
котельных. Это, так сказать, основ
ные объекты.

— И все это хозяйство обслу
живают ваши 14 предприятий?

— Нет, кроме них нашими про
блемами занимаются Горгаз, АК 
1948, энергетики и десятки других 
предприятий и организаций. Они, 
конечно, предприятия самостоя
тельные и сами за своим хозяйством 
должны следить, но, в конечном сче
те, за нормальную работу всего это
го хозяйства люди спрашивают с 
нас.

— И это естественно. Какая 
мне, простому обывателю, разни
ца, кому принадлежит тот или 
иной кусок трубы. Раз я регулярно 
плачу налоги и коммунальные 
платежи, мне главное, чтобы у 
меня нормально свет горел, газо
вая плита работала и вода была. И 
если что не так, я буду спраши
вать с городской власти. То есть с 
вас.

— А вот тут надо провести неко
торую черту. Комитет — подразделе
ние городской администрации. Но 
не он один определяет финансовую 
политику. В городском бюджете на 
2000 год на жилищно-коммунальные 
нужды предусмотрено без малого 
350 млн. рублей. В том числе на пер
вое полугодие почти 180 млн, Одна
ко выделено было всего 126 млн., 
т.е. около 70 процентов. Согласи
тесь, при такрм финансировании 
трудно обеспечить нормальную ра
боту всех коммунальных служб.

Я уж не говорю, что даже и запла
нированных денег крайне мало. Ведь 
только на капитальный ремонт жило
го фонда, если мы хотим поддержи
вать его в нормальном состоянии, 
необходимо в семь раз больше, чем 
запланировано на эти цели в этом 
году. Считайте: для нормального со
стояния жилого фонда необходимо 
ежегодно капитально ремонтировать 
около 10 его процентов. У нас, как 
уже сказано, более 4,5 млн. кв.м жи
лья. Значит, в год надо ремонтиро
вать около 450 тыс. кв. м. При самом 
скромном ремонте — по 500 руб. на

квадратный метр — надо 225 млн. 
рублей в год. А нам на этот год на ка
питальный ремонт запланировали 31 
млн. рублей. Да и те... Из запланиро
ванного на первое полугодие выде
лили лишь 62 процента.

— Но тогда получается, что 
только капитальный ремонт мо
жет съесть больше половины всех 
ваших сегодняшних денег. А как 
решать остальные проблемы?

— Вот именно: как их решать? 
Скажем, износ инженерных сетей в 
городе сегодня приблизился к кри
тическому. Резко, в 2,6 раза, возрос
ло число аварийных ситуаций на се
тях объектов соцкультбыта. Я уж не 
говорю о воровстве кабелей. Только 
воздушных сетей по освещению 
улиц у нас украдено более 21км. Для 
их восстановления нужно срочно 205 
тысяч рублей, из них 150 тысяч непо
средственно на кабель.

А светофоры? Сколько их сего
дня работает в “мигающем” режиме? 
Нужно оборудование. А это по 100 
тысяч на светофор.

Чтобы наше ДРСЭУ нормально 
справлялось со все возрастающими 
дорожными проблемами, необходи
мо приобретать современную до
рожную технику, создавать свой ка
рьер нерудных материалов, покупать 
установки по изготовлению асфаль
та... Сколько все это будет стоить, 
нам даже страшновато посчитать.

Для бесперебойной вывозки му
сора необходимо срочно — потому 
что, кроме всего прочего, это еще 
вопрос городского санитарного со
стояния — ремонтировать половину 
мусоровозов и бульдозеров, работа
ющих на свалке. Это как минимум 
800 тысяч рублей. Да и с самой свал
кой надо что-то решать. Первое — 
нужен новый полигон, действующий 
мы загрузили практически до конца. 
Второе — нужен карьер для забора 
грунта, чтобы пересыпать мусор на 
свалке, нужна соответствующая зем

леройная техника.
Для укрепления материально- 

технической базы трамвайного уп
равления необходимо 10 миллионов. 
На программу обновления зеленого 
хозяйства города — 7 миллионов.

Необходимо выводить все ЖЭКи 
из жилых домов. Это означает строи
тельство и оборудование как мини
мум 15 отдельно стоящих зданий. 
Каждое обойдется в полтора десятка 
миллионов рублей...

— Короче, на ваши комму
нальные нужды даже всего город
ского бюджета не хватит?

— В общем, да. И мы понимаем, 
что все сразу не решить. Но тем не 
менее при принятии бюджета все 
должны ясно себе представлять се
годняшнюю ситуацию в нашем ком
мунальном хозяйстве.

— А ситуация эта такова, что, 
как высказался на заседании ад
министративного совета Влади
мир Тютрин, “будущую зиму мы 
не переживем’1?

— Ну, такого, как прошлой зимой 
в Чуне, у нас, может, и не будет. Но 
магистральные и внутриквартальные 
водопроводы имеют износ до 66 
процентов. Канализационные сети 
— 64 %. Ливневая канализация — 
более 70 процентов. Остальные ин
женерные коммуникации не намного 
лучше. Так что, если за прошлую зи
му наш город отмечали в области за 
безаварийность, нынче я ожидаю зи
му с определенной тревогой. Конеч
но, если срочно будут выделены все 
запланированные нам деньги, мы 
еще многое успеем сделать до 15 
сентября, когда начнется отопитель
ный сезон.

— Но ведь жилищно-комму
нальные предприятия и сами за
рабатывают деньги?

— Во-первых, не все. Из 14 муни
ципальных предприятий 11,как гово
рят, планово убыточны. Во-вторых,

даже и те деньги, что наши предпри
ятия зарабатывают сами, они вынуж
дены направлять на нужды, которые 
должны финансироваться из бюдже
та. К тому же из-за недостаточного 
финансирования в последние годы 
выросла кредиторская задолжен
ность наших предприятий — на 
1.07.2000 г. она составила 265 
млн. руб. Только в Пенсионный 
фонд — 110 миллионов (55 из них
— пени). Да по зарплате долг 26,7  
млн. руб.

Возьмем жилищные предприя
тия. У них, казалось бы, есть посто
янный и солидный источник доходов
— квартирная плата и часть комму
нальных платежей. Но, во-первых, 
предельный уровень платежей граж
дан у нас сегодня лишь 37,9 % от ре
альных затрат; только за газ и элект
роэнергию граждане платят 100 про
центов. Во-вторых, задолженность 
жильцов только перед ПЖРЭП и 
ЖЭТ-1 более 30 млн. рублей. Да 
сколько льготников у нас. Мы на 
льготах теряем около 15 млн. руб
лей, а компенсирует государство 
только около 5 процентов от этой 
суммы. 15 млн. рублей — это фонд 
зарплаты ПЖРЭП за 4 месяца. А дол
ги бюджетных организаций? Ска
жем, только гороно и только СРЭП 
задолжало более 3 миллионов руб
лей...

Так что здесь есть о чем поду
мать и администрации с депутатами, 
и жителям города. Если на всех уров
нях будет понимание, что жилищно- 
коммунальное хозяйство — отрасль 
№ 1, если жители, предприятия, ор
ганизации, эксплуатирующие здания 
и сооружения, будут прежде всего 
добросовестно выполнять свои обя
занности, тогда мы сможем гаранти
ровать, что жилищно-коммунальное 
хозяйство в Ангарске будет функци
онировать нормально.

Подготовил Николай БАРХАТОВ.

С ГОРЯЧЕГО Т Е Л Е Ф О Н А ШАКАЛЬЕ

Слышал, что в городе есть дет
ский сад, где ребенка можно оста
вить на 3-4 часа, и плата за это со
ответственно меньше обычной. Так 
ли это?

Е. Данилов.
опрос мы адресовали замес
тителю начальника управле

ния образования по вопросам до
школьного воспитания Ирине МАК
СИМОВОЙ.

— У нас уже год работают группы с 
сокращенным пребыванием! (4 часа) в 
детском саду №3 (квартал Б). Там же в 
этом году мы планируем открыть груп
пу с пребыванием! 3-4 часа для подго
товки детей к школе. На данный мо

мент наши детские учреждения посе
щают 6-8 тысяч ребятишёк-дошколь- 
ников в городе гораздо больше, но по 
разным причинам дети ушли от нас. 
Поэтому мы сейчас беседуем с роди
телями, изучаем спрос и работаем над 
тем, чтобы вернуть детей в дошколь
ные учреждения.

3 года нам отведено на то, чтобы 
видоизменить формы пребывания де
тей в садике. Надеемся, это поможет 
разгрузить бюджет, сократит расходы 
на питание, улучшит финансирование 
дошкольных учреждений.

Подготовила Светлана ЗЛОБИНА.
Информационная поддержка — дет
ский развивающий центр "ДОБРО".

УБЫТКИ ж елезной  дороги

- В № 77 за 13 июля 2000 года в 
“Прямой линии” с начальником ан
гарского вокзала было сказано, что 
за 5 месяцев этого года железная 
дорога понесла убытков на сумму 
132 тысячи рублей. Но ведь для та
кой крупной организации это семеч
ки...

Н.Веселкин.

Мы связались с начальником 
вокзала Дмитрием Красного- 

ровым и выяснили, что в “Прямой ли
нии" была допущена неточность.

Не 132 тысячи, а 132 миллиона руб
лей недосчитались работники ВСЖД 
только от пригородных перевозок. До
ходы же составили всего 21 млн. руб
лей. Так что эго совсем не “семечки".

Виктория КОСТИНА.

Владимиру Александрови
чу Ступко 65 лет. Пенсионер, 
занимавшийся до выхода на 
“почётный заслуженный” са
мым мирным делом — возил 
председателя городского ко
митета по охране окружающей 
среды. Работал себе спокойно, 
детей растил и думать не думал, 
что на старости лет ему придётся 
перехлестнуться с шакальём го
родских подворотен.

Тот поздний вечер 19 дека
бря прошлого года он запом
нит на всю оставшуюся жизнь. 
День был самым обычным вос
кресеньем. Управиться с делами 
за светлое время суток он не ус
пел. Да и немудрено, декабрь не 
июнь, смеркаться начинает рано. 
Но как бы ни было, а машину в га
раж ставить надо. Был девятый 
час, когда Владимир Александ
рович заехал на своём простень
ком “Москвиче" в темень гара
жей, скучившихся на задах онко
логического диспансера.

Почти сразу он заметил кучку, 
человек восемь, парней. Но не 
обратил внимания на их вызыва
ющее поведение и матерные во
пли. Мало ли шпаны сейчас раз
велось, на всех внимание обра
щать...

Он поставил машину в гараж, 
и, поплотнее запахнувшись в по
лушубок, пошёл на трамвайную 
остановку. Далеко уйти ему не 
дали. Из-за угла вывалилось на
перерез трое. Никаких "дай заку
рить" и прочей вступительной

болтовни. Без предисловий пен
сионер получил сильнейший 
удар тяжелой битой. Удар от руб
чатой поверхности биты до сих 
пор виден на его лице. Падая, он 
успел подумать: "Всё, сейчас 
убьют!" — и закрыл голову рука
ми,

Гроица била в лицо тяже
лыми ботинками, потом при
шёл черед ребер.

Били и приговаривали: “Гони 
бабки, бабки где?!" Поняв, что не 
дождутся от истекающего кро
вью старика ни слова, стали об
шаривать карманы. Как сквозь 
туман Владимир Александрович 
услышал разочарованное: "Па
хан, бабок у него нет". “Пахан” , 
матюгнувшись, стал рассматри
вать вещи Ступко. Пока он оцени
вающе рассматривал полушубок 
и старенькую ондатровую шапку, 
Ступко осторожно рассматривал 
его и запомнил, как будто сфото
графировал.

В конце концов троице стало 
ясно, что взять здесь особенно 
нечего, и они оставили избитого 
лежать на снегу, а сами исчезли в 
морозных сумерках.

Владимир Александрович с 
трудом поднялся: надо выби
раться. Откуда-то появились 
прохожие. Подошли, посочувст
вовали. Тут-то и выяснилось, 
что напавшие на Ступко хули
ганы в этом районе хорошо из
вестны. Известен адрес “па
хана” , некоего 16-летнего  
учащегося ПТУ. “Они здесь дав

но промышляют, не вы первый, 
на кого они напали".

“Я не первый, но я буду по
ел едним!” — твердо решил в 
тот момент Владимир Алек
сандрович. Написав заявле
ние в милицию, он на месяц 
слёг на больничную койку. Со
трясение мозга, перелом ребра, 
сломанная кость руки.

Милицией было возбужде
но уголовное дело по ст. 161. 
2, грабёж. С тех пор минуло 
полгода, но серьёзных подви
жек в деле Ступко пока нет. Но 
Владимир Александрович сда
вать позиций не собирается. Он 
считает, что за содеянное винов
ные должны понести наказание. 
И никакое несовершеннолетие 
вкупе с амнистией им не должны 
помочь.

Оговоримся сразу, что по
добная статья под амнистию и не 
попадает. Получи свои три года 
(в зависимости от тяжести пре
ступления) и не чирикай. Но пока 
что-то никто вызывать Ступко по
вестками в казенные кабинеты не 
спешит.

Будь Ступко "покруче", он 
давно бы нашёл способ самому 
разобраться с обидчиками. Да и, 
если честно, за него есть кому 
заступиться. Не зря он вырасшл 
сыновей. Но он, сам сын бывше
го генерала милиции, хочет, что
бы всё было по закону. За'кон по
ка не спешит расставить все iоч
ки над “ i". Но Ступко продолжает 
на это надеяться.

Игорь КАРИН.
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совсем
Рассказ об отношениях совет

ских руководителей и прессы в го
ды перестройки был бы неполон 
без воспоминаний 'члена Политбю
ро, а ныне депутата Госдумы Егора 
Лигачева. Подумав так, обозрева
тель “Власти’’ Евгений Жирнов сра
зу же позвонил на Охотный рял.

— Егор Кузьмич, как вы, 
убежденный коммунист, член 
Политбюро, могли руководить 
советской печатью так, что глас
ность привела социализм пря
мой дорогой к краху?

— Сначала я хотел бы выразить 
свое отношение к так на
зываемой перестройке.
Между нами — с одной 
стороны Горбачевым и 
Яковлевым, с другой Ли
гачевым — большая раз
ница. Я, которого называ
ли консерватором номер 
один, стоял за реформи
рование нашего общест
ва. Я считал, что система 
была прочная, хорошо 
служила обществу. Она 
превратила страну из от
сталой в передовую, мо
гучую мировую державу...

— И голодную...
— Что? Да, и голодную... Нет- 

нет, что вы. Я против таких опреде
лений. Я считал, что советская сис
тема может улучшаться и совер
шенствоваться. В середине вось
мидесятых годов такой момент на
ступил.

— Вы понимали, что глас
ность может привести к разру
шению социализма?

— Нет! Я понимал гласность 
совсем по-другому. Я был за глас
ность, которая помогала бы улуч
шать жизнь людей, укреплять госу
дарство, укреплять советскую сис
тему, демократизировать ее. А на
ша демократическая печать повела 
страну не туда.

— И когда вы это ощутили? i
— Ну, я не могу назвать какой-то 

точной даты. И потом, вела страну 
не туда не вся печать. Были очень 
мощные печатные органы: “Прав
да", “Советская Россия” , которые 
довольно правильно и объективно 
освещали жизнь. Я не принимал по
зицию “Московских новостей1' Его
ра Яковлева. Хотя у нас с ним нор
мальные человеческие отношения 
и мы иногда встречаемся с ним. Ни
чего конструктивного эта печать не 
выдвигала.

— И как вы с этим боролись?
— А я непосредственно печатью 

не занимался. Печатью занимался 
Яковлев.

— Но вы что-то говорили Гор
бачеву и Яковлеву, когда были 
недовольны какой-то опублико
ванной статьей?

— Мы нередко обсуждали это 
дело на секретариате, еще чаще на 
Политбюро. Особенно часто, когда 
начали в печати пересматривать 
всю советскую историю, когда ее 
начали извращать. Я не за то, чтобы 
показывать исключительно положи
тельные стороны прошлого. При 
Сталине были нарушения, Скажу 
вам больше, быпи преступления, 
связанные с нарушением законнос
ти. Но односторонний, исключи
тельно негативный показ истории и 
был той проблемой, которая приве
ла меня к столкновениям с Горбаче
вым.

— А как Горбачев реагировал 
на вашу критику?

— Хорошо, всегда хорошо. Он 
никогда не возражал мне и не пус
кался со мной в споры. Давал пору
чения Яковлеву и Медведеву по
править дело, но все эти поручения

тонули в словах и в конце концов 
оказывались в мусорной корзине. 
Мы с Рыжковым снова поднимали 
этот вопрос, Горбачев снова нас 
поддерживал, возмущался: “До ка
ких пор будет продолжаться это бе
зобразие!” И все опять уходило в 
песок. Я пытался разговаривать и с 
редакторами. Я могу вам сказать о 
Виталии Коротиче, например. Что 
он тогда возглавлял?

— “Огонек”.
— Правильно, 'Огонек ”. До него 

редактором был Сафронов. Но в си
лу возраста его решили заменить.

Начали подбирать замену. Позво
нил мне кто-то из заместителей 
Яковлева по идеологическому от
делу. Говорит: “ Предлагается Коро
тич. Егор Кузьмич, хотите с ним пе
реговорить?" — “А что он собой 
представляет?" — спрашиваю. “Пи
сатель, — говорит, — написал книгу 
об Америке” . — “Тогда, —* отвечаю, 
— я прочитаю книгу и приглашу его 
к себе". Книга такая небольшая, за
был, как она называется. И я заме
тил, что в этой книге он здорово пе
рехватил, ругая Америку. Ничего 
светлого от нее не оставил. Напи
сал не очень правдиво и не очень 
справедливо. Пригласил его. Ска
зал, что он в книге перехлестнул 
сильно. “Да нет, — отвечает, — Егор 
Кузьмич, вы недооцениваете Аме
рику! Это наш самый главный враг!" 
Поговорили. И я подумал, что у него 
взгляды очень приемлемые. И под
держал его назначение. Потом на
чал читать его продукцию — “Ого
нек". Ну, знаете ли! Вызвал его, 
причем тщательно готовился к 
встрече. Собирался с ним поспо
рить, поговорить по существу. Но 
оказалось, что даром терял время. 
Он открыл дверь в кабинет и вошел 
с поднятыми руками: "Егор Кузь
мич, я виноват! Я недосмотрел, 
подписал не подумав! Я вообще 
слабый редактор! Дайте мне время, 
я еще не овладел этим делом!" Я 
второй раз его приглашаю, он опять 
входит с поднятыми руками. Такти
ка у него была такая. Уходил и про
должал делать то же самое.

— Но ведь согласились на его 
назначение вы. И вы же голосо
вали за резолюцию о гласности 
на девятнадцатой партконфе
ренции. То есть, как было приня
то говорить тогда, лили воду на 
мельницу ваших идеологических 
противников... >

— Нет, это была правильная ре
золюция. Абсолютно правильная. У 
меня не было по ней никаких возра
жений. Я проголосовал за нее.

— А в разработке и обсужде
нии закона о печати вы принима
ли участие?

— Почти нет. Когда это точно 
было?

— Ровно десять лет назад.
— В конце июня 1990 года про- 

I ходил XXVIII съезд партии. На нем я
не был избран в Политбюро. Я знал,

; что меня не изберут, и законом 
этим не занимался.

("Власть")

Дорогого, 
любимого мужа,

ВИ долу, дедушку
Блумберг 

Напева 
Эрнстовича

поздравляем с юбилеем!
Пусть лицо озаряет улыбка 
и не старится сердце вовек.
Ты для нас самый нежный на свете, 
самый лучший, родной человек.
Ты тепло нам сердечное даришь, 
ты нас помнишь всегда и везде,  ̂* 
асе прощаешь и все понимаешь, ^  
и за это спасибо тебе!
[слусм, твои Ввлвкгим, Людмиле,

Меняна, Никите. <»iui

i
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Альтернативная служба
“Труд И занятость” Л и ц е н з и я м ®  3

• . ________

Кадровое  ̂
агентство 
1 ! Персонал”

I Продавцы пром/прод, до 50 лет 1200-2500 Подбор
I Повара, кондитеры, пекари 1800-3200 специалистов

IP— hi. ■■ iJr ■■ Да— * - - ■ ив

I Зав,производством, технологи 28004350 Кадровый
I -------- а ■ ---  * л--- --- — * ' — ■ — —. — .. - ---------- ■ -

1 Экспедиторы, кладовщики (муж.) 3200-4100 консалтинг
I Торговые агенты, представители от 3000-6800 Должностные

—— - ———• ---- ■■■ ■ " * *  —

I Экскаваторщик (4321-гидравлика) от 3000 инструкции
1 Автокрановщик (Урал КС 3574) от 3000 (одбор
■ ———---■-— ш ~  --M-L .I — —-*■% -1 ' ф  — — — ■ 1 -■ ™ ШШШтЩ

1 Крановщик (МКТ на базе скрепера) от 3000 рядового
Щ —- ■ • ■ И 1 Д Ж.—.« % ' X Я шш >>■ *._■ ■ ■ — -- ■ ± т 1 ■ “ * - “ 9  ™ ■ т ■“ 1

1 Энергетик, холодильщик, эл/монтер, персонала
1 слесарь КИП Бесплатно!
И

Y

АВТОЗАПЧАСТИ
* 'v . A

w Низкие цены
v  Широкий ассортимент

А д реса: А нгар ск, 211 кв -л , д .7 , 
м а г а з и н  " Б а б р " ,  т е л .  4 - 3 1 - 5 7 ;

И р кутск, тел . 4 6 -4 9 -5 2  . (ЭЗЭв)

Ул.Ворошилова, 37. Тел. 534-830 -I  1.

А

ООО **ВНТМ- Иркутск
Пластиковые 
окна, двери,

офисные
перегородки.

Адрес: 62 кв-п, магазин "Чайка", 
2 этаж. Тел. 530*362. 'ЗОИ"

Кинотеатр “Победа, 2 этаж.
С 10 до 18 час., суббота 

с 10 до 14 час. Тел. 52-20-09.

Торговый дом “Гефест”, 2 этаж.
С 10 до 1 в час., суббота 

с 10 до 15 час. Тел. 55-56-04. .т..

■ ■ ■ ■ ■ ■  ■  1

Тел. в Ангарске
5 2 -8 3 -1 3 ,

Доставка 
бесплатно!

А Й У 1 Г А  в /с
ШШШ я  Л М  (А л та й )

САХАР (Россия)

Доставка
3-47-46

56- 14-58 3

Цены, низкие
З А О  « А н г а р с к А г р о С и а б '

С А Х А Р  М У К А
(25/50 кг) О К О Р О Ч К А

М У К А

рис

(Рубцовск) 
(Россия) 
125 кг)

Ten. 55 -67 -74 * *11»

Тел*: 6-65-81,6-54-16» IUIT)

Г Т
1 1 УКА
САХАР

(А л та й )
№В/С

(Россия)

ШИ:
Доставка
53-85-76.

МУКА в/с I Доставка на дом

САХАР М У К А
(Р о с с и я ) (Алтай, в/с, 1 с.)

Тел* 53-04-51 Тел* 6 - 5 8 - 0 4 ♦ 1*Н»>

Вновь читателей консульти
рует юрист отдела занятости на
селения Эллерт Светлана Васи
льевна. Вопросы поступили на 
“горячий” телефон службы за
нятости 53 -09 -31 .

Вопрос: Может ли уволен
ный пенсионер быть признан 
безработным и получать посо
бие по безработице в службе за
нятости?

Нет, не может. Согласно пункту 
3 статьи 3 закона РФ "О занятости 
населения в РФ" безработными не 
могут быть признаны граждане, ко
торым в соответствии с пенсион
ным законодательством Россий
ской Федерации назначена пенсия 
по старости (по возрасту) или за 
выслугу лет.

Вопрос: Удерживаются ли 
алименты из выплачиваемого 
пособия по безработице?

Удержание алиментов на несо
вершеннолетних детей произво
дится с пособий по безработице 
только по решению суда и судеб
ному приказу о взыскании алимен
тов либо нотариально удостове
ренному соглашению об уплате 
алиментов.

Вопрос: До какого возраста 
дети безработного находятся на 
его содержании и может ли ре
бенок, прописанный в другом 
месте, но проживающий вместе 
с безработным, считаться иж
дивенцем?

Согласно статье 36 закона РФ 
“О занятости населения в РФ" к ли
цам, находящимся на содержании 
безработного, относятся лица, не 
достигшие 18-летнего возраста 
(учащиеся - до 24 лет), проживаю
щие на средства безработного 
гражданина, не имеющие самосто
ятельного дохода и состоящие с 
ним в родстве.

Правило о бесспорном нахож
дении ребенка на иждивении обоих

родителей не теряет своего значе
ния, когда ребенок проживает вме
сте с родителями, но прописан в 
другом месте.

Вопрос: Правильно ли то, что 
в службе занятости отказали в 
стипендии гражданину, желаю
щему самостоятельно получить 
дополнительную специализа
цию и воспользовавшемуся 
платными услугами учебного 
заведения?

Да, правильно. В пункте 1 ста
тьи 28 закона РФ “О занятости на
селения в РФ" указывается, что 
стипейдии выплачиваются безра
ботным гражданам, если профес
сиональная подготовка, повыше
ние квалификации, переподготов
ка осуществляются по направле
нию службы занятости. Так как без
работный не был направлен на обу
чение службой занятости, следо
вательно, и стипендия ему не пре
дусмотрена.

Вопрос: В каких случаях
гражданин может отказаться от 
предложенных службой занято
сти вариантов работы?

Отказ гражданина от предло
женной службой занятости работы 
может быть признан правомерным 
в следующих случаях:

-предложенная работа связана 
с переменой места жительства, и 
гражданин не согласен с такой пе
ременой;

-условия труда на новом месте 
работы не соответствуют правилам 
и нормам по охране труда;

-предлагаемая заработная 
плата ниже среднего заработка 
гражданина, исчисленного за по
следние три месяца по последнему 
месту работы.

Для граждан, среднемесячный 
заработок которых ^превышал 
средний уровень заработка по об
ласти, работа подходящей не мо
жет считаться, если предлагаемая

зарплата ниже средней по облас
ти.

Вопрос: Может ли служба за
нятости оказать помощь в под
боре работы лицам, осужден
ным к исправительным работам 
без лишения свободы? И верно 
ли то, что осужденный не имеет 
права отказаться от предложен
ного ему варианта?

Служба занятости не только 
может, но и должна оказать содей
ствие в трудоустройстве гражда
нам, осужденным к исправитель
ным работам без лишения свобо
ды.

Делается это в соответствии с 
законом о занятости и требования
ми уголовно-исполнительного ко
декса РФ. Но надо отметить, что в 
случае регистрации в качестве ли
ца, ищущего работу, осужденный 
не вправе отказаться от предло
женных службой занятости вариан
тов работы (это установлено пунк
том 4 статьи 40 УИК РФ).

Вопрос: Вносит ли служба 
занятости записи в трудовую 
книжку о времени безработицы?

Период, засчитываемый безра
ботному в общий трудовой стаж, в 
соответствии с пунктом 2 статьи 28 
закона РФ “О занятости населения 
в РФ” подтверждается справкой 
установленного образца, выдавае
мой службой занятости населения. 
Справка заверяется подписью ру
ководителя отдела занятости и пе
чатью.

В трудовую книжку запись о 
времени, в течение которого граж
данин получал пособие по безра
ботице, стипендию, осуществляет 
переезд по направлению службы 
занятости в другую местность, не 
вносится.

Подготовлено пресс-службой 
Отдела занятости населения.



гуманитарный институт: новое слово в образовании
Абитуриенты-2000

•обучаться на основе современных эффективных технологий 
•овладеть профессиями, востребованными на рынке труде 
•получюь престижное (московское!) высшее ^  в .
профессиональное образование, тогда

Современный гуманитарный институт - ваш выбор!
Мы. студенты уже 3 курса Ангарского филиала СГИ, убежде

ны, что в нашем институте вы сможете реализовать свой твор
ческий потенциал и получить благодаря высоким технологиям 
высокое качество образования, совершив тем самым главный 
шаг навстречу успешной карьере. Направления обучения акту
альны:

Юриспруденция Психология Менеджмент

Информатика и вычислительная техника Экономика

Многоступенчатая система подготовки позволит вам стать 
бакалаврами, специалистами, магистрами и даже канди
датами наук (ведь при СГИ открыта очная и заочная аспиранту
ра);

Наш головной вуз имеет российскую государственную и
британскую аккредитации. Следовательно, после окончания 
института мы с вами получим государственные дипломы 
(причем московские) и Британские именные сертификаты о 
соответствии степеней бакалавра СГИ и Великобритании. При 
наличии такого сертификата диплом Современного гумани
тарного университета, в состав которого входит наш СГИ, при
знается на территории всей Европы. Между прочим, только 
семь самых престижных государственных вузов России и 
один негосударственный (это СГУ) получили официальное 
международное признание. В практическом смысле это озна
чает, что нам будет гораздо легче устроиться на работу в Рос
сии и за рубежом.

Образование, соответствующее мировым стандар
там, в совокупности с удобной формой обучения, ответст
венностью за учебный процесс и адекватностью оценок, воз
можность дополнительного образования - вот требования 
ХХИвека. В Ангарском филиале СГИ для вас, потенциальные 
студенты, целый спектр современных образовательных 
услуг и преимуществ:

i
______

•Виртуально-тренинговая система обучения иКороная 
•Полное обеспечение учебными материалами 
• Оригинальные рабочие учебники, активные семинары 
• Телевизионные учебные фильмы, спутниковые видеолекции 
• Компьютерные обучающие программы, обучение в Internet 
•Высококвалифицированные преподаватели гос.вузов 
• Модульное тестирование, письменная экзаменация 
ЩДипломы престижных российских вузов (экстернат) 
•Диплом Кембриджского университета 
• Отсрочка от призыва на военную службу 
• Умеренная поэтапная плата за обучение 
•Очная, заочная, ускоренная формы обучения.

В приемной комиссии вас ждут по адресу: 
г.Ангарск, 9 мрн, школа искусств № 3,1 этаж,

каб. 20 А, телефон 55-47-17.
Часы работы: с 11 до 18 часов 

(кроме воскресенья).

Кажется, это было совсем недавно... Привлеченные информа

цией об открытии в Ангарске высшего учебного заведения ново

го типа, мы доверили свою судьбу Современному гуманитар

ному институту г.Москвы. Многое тогда казалось необычным, 

буквально ломающим представления о традиционной системе обу

чения, С первых же дней воцарилась атмосфера напряженного 

учебного труда и творчества. Обилие новой терминологии (юниты, 

тьюторы, виртуальность...), нестандартные аудиторные занятия, 

видеолекции, компьютерный тренинг, приличный объем самостоя

тельной работы и постоянный жесткий контроль - все это за два 

пролетевших незаметно года стало просто нормой. Давайте вместе 

с вами заглянем в аудитории, где студенты сдают свои последние в 

этой сессии экзамены, и немного побеседуем с ними. Ведь это ска

жет о вузе больше, чем любой официальный буклет. Что привлекает 

студентов в СГИ, о чем они думают и мечтают, как оценивают систе

му обучения?

Сги: Самостоятельность
“ В СГИ ценится и развивается, прежде всего, самостоятель

ность Это особенность дистанционного обучения. Но не бойтесь - 

никто не собирается бросать вас в омут абсолютной самостоятель

ности. К услугам студентов в институте, с одной стороны, целый 

комплекс современной информации, а с другой - обычные ау

диторные занятия, т.е. лекции и семинары. Просто объем само

стоятельной работы с учебными материалами немного больше. Но 

(именно это заставляет нас более осознанно относиться к учебному 

труду. А от ощущения собственной силы приходит интерес " (Глото

ва С.).

"Замечательно, что перед началом каждого семестра нам выда

ется комплект учебников по всем дисциплинам (а точнее, их раз

делам - модулям). По сути, это прекрасные справочники и конспек

ты лекций. В них все самое необходимое: научный обзор материа

ла, терминологический словарь, задания для самостоятельного 

тренинга и самоконтроля, материалы первоисточников. Очень 

удобно (особенно при подготовке к экзаменам). И не нужно писать 

лекции " (Головин Н.).

"Знания необходимо подавать в отвечающей времени форме, 

ибо этим достигается максимальный эффект. Дистанционное обу

чение предлагает универсальные во времени и пространстве ме

тоды. Это реальность и перспектива для думающих и чувствующих 

ситуацию людей. Ответственность за качество учебы - на вас. 

Отрабатывайте свои деньги, господа! Никто не будет тянуть вас за 

уши, хотите быть на уровне - работайте, работайте! Больше знаний 

- больше возможностей, выше рост и социальная ступень!” (Ким А.) .

“Активные семинары - вот что привлекает меня. Деловые и 

ролевые игры, дискуссии и круглые столы, постоянный диалог с 

преподавателем, творческие задания способствуют активному ус

воению знаний и развивают мышление. Безусловно, к таким заняти

ям требуется основательная подготовка, и не один час приходится 

провести в библиотеке " (Пуляева А.).

сГи: Грамотность
“А мне нравится, что в СГИ большое внимание уделается разви

тию общей культуры и кругозора студентов. Кроме профессиональ

ных изучается масса интереснейших дисциплин: педагогика, кон

фликтология, риторика, религиоведение, культурология, валеоло- 

гия... А такая дисциплина, как эвристика (наука о творчестве), ду

маю, не изучается ни в одном вузе” (Киренская А ). ___

“Видеолекции, на мой взгляд, одно из наиболее удачных реше 

ний СГИ. Не выезжая из Ангарска, мы имеем возможность слушать 

лекции ведущих специалистов престижных вузов Москвы, 'анкт- 

Петербурга, а со следующего года и Кембриджа. Эффективны и ин

тересны компьютерные программы: здесь и теория, и тренинг, и 

дополнительная информация, и тест" (Бондюк О.).

"Я думаю, что какими бы прекрасными ни были информационные 

материалы московского вуза, без наших преподавателей они бы

ли бы востребованы наполовину. Именно им, нашим тьюторам, 

удается вдохнуть жизнь во всю поистине нестандартную систему 

обучения и сделать ее наиболее эффективной. Приятно осознавать, 

что вместе с нами они заинтересованно осваивают новые техноло

гии. Пользуясь случаем, хочу поздравить Тареву Елену Генрихов

ну с присвоением ей квалификации “педагог-технолог дистанцион

ного обучения СГУ” . Уверена - нет у нас ни одного студента, чье 

сердце не покорили бы преподаваемые ею педагогика и психоло

гия" (Минакова М.).
и То, что наши знания оцениваются преподавателями московско

го головного вуза, считаю правильным и ответственным. Письмен

ная аттестация - цивилизованная форма представления знаний, к 

тому же контроль независимый и объективный ” (Доронина Е.).

“О чем мечтаю? Принять участие в программе “Введение в бри

танское и европейское право" и по окончании получить дипломы 

знаменитого Кембриджа. 20 лучших студентов АФСГИ будут обу

чаться бесплатно. Так что есть стимул! “ (Шалдеева С.).

сгИ: Интеллект
И, наконец, обратимся к мнению компетентного специалиста:

“В настоящее время общество ждет выпускников вузов, способ

ных решать постоянно расширяющийся и усложняющийся круг 

профессиональных задач, те. готовых к профессиональной мо

бильности. Подготовка таких специалистов - дело непростое. Наи

более продуктивной в этом отношении является технология дис

танционного обучения, принятая в Современном гуманитарном 

институте г. Москвы. Именно она способствует развитию творче

ских способностей студентов, рациональной организации само

стоятельной учебной деятельности, познавательной активности, 

стремлению к самосовершенствованию, к постоянном росту об

щего и профессионального кругозора. Каж ды й абитуриент
t

м ож ет испы тать преим ущ ества  новой систем ы  обучения 

на се б е ” (Тарева Е.Г., кандидат педагогических наук).

СГИ: Самостоятельность+ Грамотность = Интеллект
©
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газеты и журимы
„о самым низким
цС И ® М г о р о д е

Вы можете заказать 
необходимые вам

журналы и газеты
с доставкой на дом. Тел. 52*29-55.

•первый вагончик газеты Время" 
по уд.Мира (возле взорванного дома);
•в  здании типографии 
(магазин "Канцтовары” 
по ул.Мира, 18);
•АНХК, управление;
•магазин “Мелодия", 210 кв-л, д.2; 
•магазин "Лювсна", 188 кв-л 
(универмаг в "квартале");
•  »ынок Талант”, 88 кв-л 
(напротив “Универмага”);
•4  поселок, "Продтовары"
(за церковью);
•магазин “Контакт", 
остановка "ФЗО";
•то эсовый дом “Европа”, 59 кв-л; 

>'азин “Весна", 85 кв-л;
•торговый дом "Окииский”,
19 мрн, дом 2;
•магазин “Золотой улей",
59 кв-л (бывший магазин № 38).

•  Мучает вопрос? Астролог 
подскажет ответ. Тел. 547-946.

•Ф асад, кровля, сантехрабо
ты. Тел. 55-77-35.

•  Ремонт квартир, офисов, 
строительство дач, гаражей. Тел. 
4-06-44 вечером, Володя.

•Ремонт квартир. Тел. 3-49-
04.

•Ремонт телевизоров и в/м, 
гарантия. Тел. 510-773.

•Ремонт любых телевизоров 
с гарантией. Тел. 55-05-49.

Ремонт телевизоров. Тел. 
467-87.

Ремонт телевизоров. Недо- 
рого. Гарантия. Тел. 3-69-94.

•  Ремонт TV. Недорого. Без 
выходных. Тел. 55-55-60.

•Ремонт TV. Недорого. Гаран
тия. Тел. 55-60-95.

•  Перевозки. Грузчики. Тел.: 
95-59-65, 55-37-54, 51-56-71.

•Перевозки. Тел, 53-06-44. 
•Перевозки. Гел. 54-06-04. 
•Перевозки. Тел. 53-31-17.

Перевозки.Тел. 53-28-40. 
Грузоперевозки ГАЗ-3307. 

Тел. 9-17-51.
•Доставим шлак, песок, гра

вий. Тел. 53-34-13.

ПРОДАМ
•Зерно, отруби, дробленку. 

Тел. 9-10-35.
•  Шифер 8-волновой - 50 р. 

лист. Тел. 55-77-35.
Генератор “Марк" 1992 г.вып. 

Тел. 55-77-35.
•  Холодильник"Минск-16 ЕС” , 

б/у, в хорошем сост.. Тел. 52-60-83.

КУПЛЮ
•Желчь, лапьи медведя. Тел. 

56-07-17, Павла.

СООБЩЕНИЯ
Утерянную сумку с документа

ми на имя Коробейникова А.В. про

шу вернуть за вознаграждение. Тел. 

56-12-36.

РАБОТА
•Требуются плотники, свар

щики (газо), сантехник. Тел. 55- 
77-35.

•Требуется автомеханик с 
личным а/м. Тел. 53-54-53.
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Словом, мы предлагаем вам моюу сегодняшнего дня

Новое предложение от фирмы

холодильники “Стинол

Адрес: ул. Чайковского, 1 А, здание 
Сибмонтажавтоматики”. Я 53-27-09.

СТРОЧНАЯ ИНФОРМ АЦИЯ

( Полыиа-Россип, финляндия-Россия) на заказ

Адрес редакции: 
665830, г.Ангарск 

ул.Ленина, 43.

Учредитель: журналистский колпоктив городской газеты -ВРЕМЯ . Сиидогопмпп<Го™ги^|Уации № И -0137
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газетум вы не успели
подписаться . 5 месяцев

(с августа)
Без доставки

(получение в редакции)
д о  пенсионеров, инвалидов

(доставка в почтовый ящик)f  шецш ie  июля вы ноже j
■

оформить подписку:
$>у своего почтальона 
ов магазинах города:

“Универмаг” “Лювена”
Галант “Мелодия”

“Октябрьский” “Силуэт”
Супермаркет “Лола” “Салон красоты”

Для пенсионеров, инвалидов

с доставкой в квартиру
д о  остальных подписчиков

(доставка в почтовый ящик)
остальных подписчиков

с доставкой в квартиру
для владельцев 

абонентских ящиков

предприятии и организации

месяцам
П О Д П И С КИ

пШИТбТ ДА покупает и продает

:  h  В Е К С Е Л 5
р.гои, Сбербанка РФ, АКБ “Братскгэсстрой” )
долговыми обязательствами (ВСЖД, АНХК) ^

•  “ Ангара"
на 12 дней « Щ , ' ,  аШ . « Я
с 16.08 -  2226
• 10-дневное путешествие по Байкалу 
14.07, 28.07,11.08, 25.08 -8400 руб.
•Аренда теплоходов 
•Экскурсии на Байкал.
•Поход на Шумак на 12 дней 
21.07-1155 руб.

По вопросам отдыха обращаться 
в управление социально-культурней сферы;

ул.Восточная, 32, каб.20.
Ч Тел.: 52-34-04,52-38-67, м  А

проводит прием сту 
дентов на дневную  
ф орму обучения по 

специальностям:
Юриспруденция 
Мировая экономика 
Реклама

Обучение производится 
на базе ангарской школы 
бизнеса, права и искусств

по адресу:  
г. Ангарск, ул. 8 Марта, дом 8, 

адрес по кварталу: 55 кв-л, до.ч 12
этаж магазина “ Недоимка")

Приемная комиссия работает
в понедельник, среду н пятницу с 15.00 до 18.00 часов,

«  5 1 - 4 0 - 0 3 .  м..., ЛАдрес: ул.Горышго, 21, 
в здании швейной ф-ки, со стороны магазина

s  0 9 8 -5 -4 2 , 9 9 8 -5 -4 7 Лицензия Ыя 021148161

Теперь а нашей фирме вы можете 
заказать не только деревянные 

окна и двери по немецкой  
технологии, но и приобрести

импортные 
стальные двери
с великолепным европейским  

дизайном и качеством
(8 точек защиты, 2 встроенных замка 

глазок с широким полем зрения).

{4175}

Новое поступление техники DAEWOO
телевизоры, СВ-печи, автомагнитолы, пылесосы

« к о г о  к а ч  
Т|*« О д о
W c * 0 » P C X Ул.Ленина, эь,

Те л . 56-ВОЛНОВОЙ (1250 X 1110 ж 6 мм)

Гарантийный срок службы 20 лет 
Возможна доставка.
Купим бочки алюминиевые 250 л

металлические 200 л.

СООБЩЕНИЯ
•  Нашедшего военный билет N6 АТ 

0066062 на имя Бронникова А.Ю. просим 
позвонить по т.51-78-58.

Служба 
ритуальных услуг

11 МШИМО, дшпиоли Я , 54,83,70 СМ,

импортные комплектующие, телетекст, 
PIR стерео, дерево

ОбрядТелевизоры "Горизонт

0 связи о капитальным рам оптом 
здания по ул. Ланина, 2 (47 ка~л),

п р и е м  з а к а з о в
по о р г а н и з а ц и и  п о х о р о н  
п р о и а в о д и т о а  по а д р е с у ;  
ул. ФаЙаулина, 22 (01 кв-л, д/у 40).

Работам о б до 17 часов. 
Суббота, воокреааньо о 0 до 1Э чаоов 

V  52-31 -22 круглооуточно.....

Телевизоры 40 i t  моделей диагонали

РпЙом Примечания е т енже  во другим моделей ш в в о т н ы х  производителео т е п н и ю р о в  
Видеомагнитофоны и еидеопяевры болеа 16 моделей, в том числе Ш-Fil апЗООО 
Муаынальныа центры м магнитолы болаа 20 моделей

лощщщ

Комната 
2-коми, хр 
2-комн. хр 
2-комн, хр 
2-комн. кр
2-коми, у л
3-комм, хр 
3-комм, кр 
3-коми, кр 
3-комм, кр

1/2, на 3 хоз.
5/5, бал., тел., торг
1 /б " ~ ':Г ' ' '
1 h l  „

2/4, тел,, ж/д 
5/5, ж/д, бал.
4/5, бал., тел,, торг ^ 
2/2, бал., тел., сигн, _ 
2/4, дв/дв, тел,
1/5, телм ж/д, рвш„торг

Коллектив МУП Аптека "Люд
мила" выражает искреннее собо
лезнование эем.директора Ружни- 
ковой Татьяне Александровне в 
связи о трагической омертью

оыне
РУЖНИКОВА 
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